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Представители Мексики, России, Саудовской Аравии и Венесуэлы 
договорились в Вене о постоянном мониторинге рынка нефти и о новой встрече 
в феврале 2015 года.

Такая договоренность достигнута по итогам состоявшейся во вторник 
четырехсторонней встречи представителей Саудовской Аравии, РФ, Мексики 
и Венесуэлы. Россию на встрече представляли министр энергетики Александр 
Новак и глава "Роснефти" Игорь Сечин.

В ходе встречи была достигнута также договоренность о необходимости 
сохранить открытый и откровенный диалог, позволяющий получить более 
подробную информацию о рыночной ситуации и перспективах рынка нефти для 
достижения большей стабильности.

27.11.2014 г. Четверг – -2, облачно
28.11.2014 г. Пятница – -1, облачно, небольшой снег

Погода в Ингушетии

Единый телефон 
службы спасения

«112»

В Народном собрании Республики 
Ингушетия состоялись публичные слу-
шания, посвященные рассмотрению 
проекта республиканского бюджета на 
2015 год и на плановый период 2016-
2017 годов. На «нулевое чтение» бюд-
жета  были приглашены представители 
органов государственной власти, муни-
ципальных образований, общественных 
организаций и СМИ, сообщает пресс-
служба Народного собрания

.
Открывая заседание, председатель 

Парламента Мухарбек Дикажев подчер-
кнул, что это мероприятие важный этап 
общественного анализа основного финан-
сового документа, в соответствии с которым  
республика будет жить весь предстоящий 
год. «Публичные слушания предусмотрены 
бюджетным процессом. В комитетах Народ-
ного собрания республиканский бюджет уже 
прошел предварительное обсуждение, у 
депутатов возникли вопросы по отдельным 
статьям расходов. Надеюсь, Парламент и 
общественность получит на них разъясне-
ния», - подчеркнул М.Дикажев. 

Проект республиканского бюджета пред-
ставил министр финансов Руслан Цечоев. 
В своем выступлении он подчеркнул, что 
бюджет сформирован на основе государ-
ственных программ, охватывающих все 
сферы деятельности исполнительных ор-
ганов государственной власти Республики 
Ингушетия. Общий объем расходов респу-
бликанского бюджета в 2015 году опреде-
лен в сумме 20 млрд 775 млн  рублей, в том 
числе собственные доходы  составят более 
трех миллиардов рублей. 

Выступая перед участниками слушаний, 
министр назвал проект бюджета социально 
ориентированным. Безусловный приоритет 
бюджетных расходов в социальной сфере 
- выполнение   майских указов Президента 
России Владимира Путина.  Фонд оплаты 
труда работников образования  Ингушетии, 
с учетом роста зарплат в следующем году 
увеличится на 700 миллионов рублей. В 
течение  предстоящих трех лет в систему 
образования будет вложено более 14 мил-
лиардов рублей. «Несмотря на внутренние 
и внешние факторы, оказывающие влия-
ние на российскую экономику, государство 
намерено выполнить взятые на себя соци-
альные обязательства», - подчеркнул Р. Це-
чоев. Наибольшее распределение финан-
совых ресурсов в 2015 году предусмотрено 
для отраслей социальной сферы более 18 
млрд рублей. На 2015 год на комплексное 
развитие АПК бюджетные ассигнования 

составят в объеме 446 миллионов рублей. 
Объем средств дорожного фонда с учетом 
межбюджетных трансфертов из федераль-
ного бюджета в 2015 году превысят 904 млн 
рублей. Объем расходов на здравоохране-
ние в бюджете 2015 года предусмотрен в 
сумме 3,3 млрд рублей, на образование – 5 
млрд рублей на социальную защиту насе-
ления и содействие занятости заложено 3,2 
млрд рублей.

В следующем году  Правительство ре-
спублики  продолжит  строительство  важ-
ных объектов  и  софинансировать  ка-
питаловложения в рамках программы 
"Социально-экономическое развитие Ре-
спублики Ингушетия на 2010 - 2016 годы". 
Общая сумма капитальных вложений пре-
высит 7 миллиардов рублей.

Далее министр финансов дал разъяс-
нения на вопросы депутатов и участников 
публичных слушаний. 

Отвечая на вопрос депутата Амерха-
на Толдиева, министр сообщил, что новое 
образовательное учреждение появится в  
самом крупном населенном пункте респу-
блики – с.п. Экажево. В целом в рамках 
капитальных вложений на строительство 
школ планируется  выделить  231 милли-
он рублей. По просьбе депутата Василия 
Светличного глава Минфина рассказал, как 
планируется решить вопрос  обеспечения 
школ учебниками. В следующем году учеб-
ную литературу выделят всем учащимся 
4-х классов, ранее книгами были обеспече-
ны школьники с 1-го по 3-й классы. Кроме 
того, в 2015 году школы республики получат 
новые учебники по ингушскому языку. Ком-
ментируя вопрос депутата Магомеда Тибо-
ева, о предоставлении инвесторам льгот по 
налогам, Руслан Цечоев пояснил, что пра-
вительство в следующем году вынуждено 
отказаться от этой практики, поскольку на 
уменьшении различных налоговых льгот 
настаивает и федеральное правительство. 
Что касается АПК, то Минфин отреагировал 
на просьбу, озвученную замминистра Лоха-
ном Местоевым предусмотреть средства на 
программу мелиорации земель. Дополни-
тельные средства в сумме  43 миллиона по-
зволят нашему Минсельхозу рассчитывать 
на участие в федеральной программе по 
улучшению качества почвы. 

По итогам публичных слушаний проекта 
бюджета были одобрены конкретные реко-
мендации и различные предложения. Рас-
смотрение проекта главного финансового 
документа на ближайшее три года Народ-
ным собранием республики намечено на 27  
ноября.

В Народном собрании 
прошли 

публичные слушания 
бюджета 2015 года

Госдума РФ повыси-
ла минимальный размер 
оплаты труда (МРОТ) на 
2015 год до 5 965 рублей, 
- сообщает пресс-служба 
Министерства труда и со-
циальной защиты РФ.

В 2014 году МРОТ был ра-
вен 5,55 тыс. рублей. Таким 
образом, закон повышает его 
на 7,4%. Такое повышение 
соответствует фактическому 
уровню инфляции за 2014 
год. 

По оценкам Минтруда 
России, повышение МРОТ 
будет осуществлено в отно-
шении более 1 млн человек, 
75% из которых работники 
госучреждений. На реализа-
цию документа потребуется 
порядка 5,6 млрд руб.

В г. Баку 2 и 3 декабря пройдут Дни 
культуры Республики Ингушетия. В рам-
ках мероприятия состоится встреча ру-
ководителей министерств культуры двух 
республик - Ингушетии и Азербайджана, 
сообщает пресс-служба Правительства 
РИ. 

По словам организаторов, в галерее со-
временного искусства «1969» запланирова-
но торжественное открытие выставки живо-
писи и изделий декоративно-прикладного 
искусства РИ «Ингушетия - страна башен и 

легенд», а также ярмарка изделий декора-
тивно-прикладного искусства «Ингушетия 
мастеровая». Об этом сообщает пресс-
служба Минкультуры Ингушетии. 

Торжественное открытие Дней культуры 
Республики Ингушетия пройдет 2 декабря 
в Государственной филармонии им. М. Ма-
гомаева, на котором состоятся презентация 
документального фильма «Культура Ингуше-
тии» и концерт мастеров искусств с участием 
Государственного ансамбля народного танца 
«Ингушетия» и ведущих вокалистов РИ.

В Правительстве Ингушетии говорили о ликвидации 
убыточных и неэффективных предприятий и учрежде-
ний. Совещание провел Председатель Правительства 
РИ Абубакар Мальсагов. На встрече присутствовали ви-
це-премьеры, руководители региональных ведомств и 
главы муниципальных образований, пресс-служба Пра-
вительства РИ. 

По словам министра имущественных и земельных отно-
шений Мадины Цечоевой, в настоящее время ведется рабо-
та по ликвидации 19 юридических лиц, в том числе государ-
ственных унитарных предприятий «Мукомольный комбинат», 

«Дирекция по строительству» и «Маслосырзавод «Сунжен-
ский». Предприятиям, прекращающим свою деятельность, 
необходимо погасить кредиторскую задолженность, в част-
ности долг по выплате заработной платы персоналу, который 
исчисляется в миллионах. Важно также уплатить страховые 
взносы на обязательное пенсионное страхование и предста-
вить отчет в ПФ РФ по РИ по индивидуальному учету ликви-
дируемых организаций. В противном случае, как отмечают в 
Ингушском отделении Пенсионного Фонда, персонал теряет 
период стажа работы, соответственно и право на назначение 
пенсии. 

Премьер-министр Абубакар Мальсагов поручил ответ-
ственным лицам незамедлительно изыскать денежные сред-
ства на погашение кредиторской задолженности ликвидиру-
емых предприятий. 

Еще одной темой обсуждения стали сети водоснабжения 
и водоотведения в населенных пунктах. Речь идет о ком-
плексном развитии систем коммуникационной инфраструкту-
ры, что предполагает разработку схем водопроводных сетей 
и водоотводных каналов на ближайшие пять лет. 

По словам первого вице-премьера Султана Цечоева, 
местные администрации уже долгое время не могут пред-
ставить соответствующие схемы, ссылаясь на отсутствие 
средств на их составление. При этом заместитель Предсе-
дателя Правительства РИ отметил, что без наличия плана 
водопроводных и водоотводных сетей невозможно развитие 
коммуникационной инфраструктуры. 

Председатель Правительства РИ Абубакар Мальсагов 
установил главам местных администраций сроки для реше-
ния этого вопроса. 

В Азербайджане пройдут 
Дни культуры 

Республики Ингушетия

Минимальный размер оплаты 
труда повысят

Ингушетия и Китай 
подписали соглашение 

о сотрудничестве
Генеральный директор Международной инвестиционной консалтинговой компании «КА-

РАТ (Пекин)» (KARAT International Investment Consulting (Beijing) Corporation Co, Ltd) Ван Ли 
вместе с Главой Ингушетии Юнус-Беком Евкуровым подписали соглашение об экономиче-
ском сотрудничестве.

В рамках договора компания обязуется представлять в КНР интересы Ингушетии в поиске 
торговых партнеров, привлечении китайских инвестиций в экономику Ингушетии, продвиже-
нии товаров и производителей республики на территории Китая. А также содействовать в 
создании положительного и инвестиционно-привлекательного имиджа региона на территории 
КНР и оказывать консультационные услуги.

В рамках международного инвестиционного форума «Карат-Глобал» 
в Пекине Глава республики Юнус-Бек Евкуров провел ряд встреч с ки-
тайскими представителями, в ходе которых были достигнуты догово-
ренности по вопросам сотрудничества. Ожидается, что специалисты из 
КНР еще до конца текущего года посетят Ингушетию с целью детального 
изучения возможностей региона и выработки схем сотрудничества.

Глава региона встретился с потенциальными инвесторами из КНР, готовы-
ми вложить средства в строительство на территории Ингушетии гидроэнерге-
тического комплекса. В связи с наличием горного рельефа республика обла-
дает существенным гидроэнергетическим потенциалом, который, по мнению 

китайских специалистов, можно использовать для строительства в регионе 
каскада из малых гидроэлектростанций.

Кроме того, Юнус-Бек Евкуров провел переговоры по вопросу развития 
агропромышленного комплекса республики. В результате достигнутых сторо-
нами договоренностей, в ближайшее время в Ингушетию прибудут делегации 
из двух китайских провинций для изучения данного вопроса на месте.

Еще одним важным вопросом, обсуждавшимся в рамках форума, стала 
тема запуска на территории республики производства бытовых приборов, а 
также строительства завода по сборке легковых автомобилей.

До конца 2014 года 
с целью изучения возможностей региона 
Ингушетию посетят делегации из Китая

Необходимо погасить 
кредиторскую 

задолженность

Юнус-Бек Евкуров поздравил 
победителей 

«Битвы в Поднебесной» 
В весовой категории свыше 93 кг в поединке с Кенни Гарнером (США) убедительную побе-

ду одержал Сергей Харитонов, который выступил на международном турнире по смешанным 
единоборствам «М-1 Challenge 53» «Битва в Поднебесной» под флагом России. Главный бой 
турнира М-1, прошедшего в Пекине, закончился противостоянием в тяжелом весе. Россиянин 
Сергей Харитонов, известный по своим выступлениям в Pride, а также пробовавший себя в 
кикбоксинге, уверенно разобрался с представителем США Кенни Гарнером. В первом раунде 
Гарнер совершил удачный перевод в партер и долгое время контролировал Харитонова. Од-
нако во второй и третьей пятиминутке бойцы начали работать в стойке, и Харитонов мгновен-
но получил преимущество. После серии атак на глазу американца образовалась гематома и 
открылось рассечение. В третьем раунде врачи приняли решение снять Гарнера с поединка. 
Для Харитонова эта победа стала 22-ой в ММА.

В числе активных зрителей на турнире был и Юнус-Бек Евкуров, сообщает пресс-служба 
Главы РИ. Сразу после боя Юнус-Бек Евкуров поздравил Сергея Харитонова с победой и по-
желал ему дальнейших успехов. 

Глава Ингушетии также первым поздравил с победой нашего земляка Мовсара Евлоева.
Удушающим приёмом во втором раунде Мовсар Евлоев победил своего соперника бойца 

из Китая Хи Джианвея. В Пекине впервые в истории современного Китая прошел междуна-
родный турнир по смешанным единоборствам «М-1 Challenge 53» «Битва в Поднебесной». 
Спортивное состязание прошло в Китае в рамках международного инвестиционного форума 
«Карат-Глобал». 

В Парламенте РИ



В справедливости 
этого утверждения 
лишний раз убеждаешь-
ся после визита деле-
гации Архангельской  
области во главе с заме-
стителем губернатора 
Р. Балашовым в нашу 
республику. Соединение 
в судьбе Созерко Арта-
гановича Мальсагова 
Крайнего Севера и Край-
него Юга нашей страны 
– неизгладимый след, 
который он оставил в 
истории обоих регио-
нов, позволяют судить 
о масштабе личности 
этого поистине выдаю-
щегося и легендарного 
человека. Да что там 
два наших региона! Ведь 
книга С. Мальсагова «Ад-
ские острова. Совет-
ская тюрьма на Даль-
нем Севере», вышедшая 
в Англии в далеком уже 
1926 году, вызвала небы-
валый до того междуна-
родный и межгосудар-
ственный резонанс.

Визит делегации Ар-
хангельской области, а 
также создание  Оргко-
митета по отмечанию 
120-летия со дня рож-
дения  С.А. Мальсагова, 
подвигли меня еще раз 
перечитать его книгу, 
а  также все, что мне 
доступно о нем самом 
и его оставшейся в Со-
ветском Союзе семье. 
Разумеется, побег из 
Соловецкого концлагеря 
за границу это подвиг 
героический, написание 
книги о зверствах ком-
мунистической власти 
и оповещение о них все-
му миру – подвиг нрав-
ственный и духовный. 
Но меня на этот раз до 
глубины души потрясла 
трагедия семьи Созер-
ко Артагановича, волею 
судеб оказавшейся по 
разные стороны Желез-
ного занавеса. Принято 
считать, что термин 
«железный занавес» поя-
вился после знаменитой 
речи премьер-министра 
Великобритании Уин-
стона Черчилля в горо-
де Фултон в 1946 году 
и характеризовал меж-
государственные отно-
шения. Но пример семьи 
С.Мальсагова и миллио-
нов других россиян пока-
зывает, что сам Желез-
ный занавес разделил 
людей нашей страны в 
самом начале 20-х годов 
прошлого столетия.

О том, как это раз-
деление пережила семья 
С.Мальсагова мне и хо-
чется порассуждать в 
меру своих сил и способ-
ностей.

НА РАСПуТьЕ

Созерко Мальсагов ро-
дился  в 1895 году  в  Ингу-
шетии,  в  селении  Альтие-
во   в семье  потомственного 
дворянина, участника рус-
ско-турецкой войны 1877-
1878 гг. Артагана Орцхо-
Хаджиевича Мальсагова. 
Созерко и его брат Орцхо по 
воле отца избрали военную 
стезю. Первую мировую во-
йну оба, уже будучи офице-
рами, провели на фронтах 
– Созерко в Ингушском кон-
ном полку Дикой дивизии, 
Орцхо – в артиллерийских 
частях. Большевистский пе-
реворот в октябре 1917 года 
развел их по разные сторо-
ны баррикад. Первый без 
колебаний влился в ряды 
Белой гвардии, второй при-
нял сторону Красных и, ко-
мандуя Долаковским фрон-
том, защищал Ингушетию от 
нашествия войск Деникина. 
За это он получил от Со-
ветской власти орден Крас-
ной Звезды, что, однако, не 
спасло его от депортации в 
1944 году. Больше того, уже 
в Казахстане он был аресто-
ван чекистами и направлен 
в Гулаг.  Случилось так, что 
в первые годы депортации 
наши семьи оказались в од-
ном городе – Кокчетаве, к 
тому же жили недалеко друг 
от друга и были родствен-
ные отношения – мой отец 
Мальсаговский племянник. 
Орцхо Артаганович бывал 
у нас и я прекрасно помню 
какое большое впечатление 
он производил на мою дет-
скую натуру своей воспи-
танностью и непохожестью 
на всех других, бывавших у 
нас дома. Его старший сын 
Касбулат здорово играл в 
шахматы и был чемпионом 
города. Кстати, сильным 
шахматистом стал впослед-
ствии и его младший сын Ах-
мет (Пунтик), уже в Грозном 
он имел первый спортивный 
разряд  и с успехом высту-
пал в первенствах города и 
ЧИАССР.

Еще более горькая судь-
ба ждала Созерко Артага-
новича  и его семью – жену 
Леби и дочерей Раю и Ма-
дину. До 1922 года, как он 
пишет в своей книге, воевал 
на стороне тех, кто считал 
большевиков узурпаторами 
власти. В тот год, в честь 
годовщины Октябрьской ре-
волюции большевики объ-
явили полную амнистию 
всем противникам  Совет-

ской власти. Вот как об этом 
пишет С. Мальсагов в своей 
книге: «Эта амнистия, кото-
рая была подписана цветом 
Коммунистической партии, 
официально обещала пол-
ное забвение любого пре-
ступления, совершенного 
белогвардейцами всех ран-
гов и категорий.

Я до сих пор не могу про-
стить себе то, что я, который 
лучше чем кто-либо другой 
знал цену большевистским 
обещаниям, который вел 
борьбу с Советской властью 
не на жизнь, а на смерть, мог 
поверить в добрую волю лю-
дей, которые всегда лгали. Я 
заплатил за свою непрости-
тельную глупость страдани-
ями в Соловецкой тюрьме. 
Пусть моя судьба будет пре-
достережением для других 
доверчивых людей.

В апреле 1923 г. я сам 
сдался в руки офицеров ЧК 
в Батуме…»

Амнистия, как и все у 
большевиков, оказалась 
блефом и Созерко Артага-
нович понял это с первых 
дней: «Я не буду подробно 
описывать свои моральные 
и физические муки, избие-
ния, оскорбления, попытки 
извлечь из меня информа-
цию провокационными ме-
тодами – все, что я вынес, 
будучи заключенным в Ба-
тумской ЧК». Чего от него 
добивались? Признаться 
во всем и назвать «главных 
соучастников в количестве 
десяти человек». С. Мальса-
гов, для которого честь и по-
рядочность были превыше 
всего, конечно же, никого из 
своих боевых товарищей не 
выдал и для него начались 
беспорядочные, вряд ли по-
нятные и самим  чекистским 
палачам, перемещения из 
тюрьмы в тюрьму: Тифлис, 
Баку, Петровск, Грозный, 
Владикавказ. Нужно было 
обладать большим чувством 
юмора, чтобы в завершение 
своего рассказа о зверствах 
в застенках ЧК написать сле-
дующее: «В конце концов, 
30 ноября 1923 года (таким 
образом, через семь ме-
сяцев после того как я был 
«амнистирован» Батумской 
ЧК) следователь Владикав-
казской ЧК окончательно 
«амнистировал» меня в сле-
дующих выражениях: «По 
приказу административной 
комиссии Народного комис-
сариата внутренних дел по 
высылке гражданин Маль-
сагов признал виновным в 
преступлениях против ос-
нов государства, предусмо-
тренных статьями 64 и 66 
Уголовного кодекса РСФСР. 
Статья 64 – «Организация 
террористических актов и 
сотрудничество с иностран-
цами». Статья 66 – «Шпио-
наж в пользу международ-
ной буржуазии». Мальсагов 
высылается в концентраци-
онный лагерь на Соловец-
кие острова сроком на три 
года».

Приговор С. Мальсаго-
ву был объявлен 30 ноября 
1923 года, в начале 1924 
года он прибыл на место 
отбытия наказания. Год и 
несколько месяцев, что он 
провел в Соловецком лагере 
особого назначения (СЛОН), 
позднее СТОН – Соловецкая 
тюрьма особого назначе-
ния, оказались для Созер-
ко Артагановича равными 
университетскому курсу. Он 
в совершенстве познал си-
стему организации Совет-
ской карательной системы, 

людей ее составляющих и 
убедительно и ярко первым 
разоблачил перед мировым 
сообществом всю подногот-
ную так называемой народ-
ной власти.

ПО Ту СТОРОНу 
ЖЕЛЕЗНОГО 
ЗАНАВЕСА

В предисловии к своей 
книге С.А. Мальсагов сухо 
сообщает: «Я и четверо 
моих друзей покинули Со-
ловецкие острова (в дан-
ном повествовании назван-
ные Соловками – как они, в 
общем, и известны) 18 мая 
1925 года и пересекли гра-
ницу между Россией и Фин-
ляндией 15 июня…» С этого 
дня его семья и оказалась 
разделенной до конца его 
дней в этом мире – 25 фев-
раля 1976 года.

К великому сожалению, 
мы мало знаем о жизни Со-
зерко Артагановича на чуж-
бине. Вероятно, до Второй 
мировой войны жизнь его, в 
основном, прошла в Поль-
ше. Во всяком случае, как 
свидетельствовала дочь 
Вассан-Гирея Джабагие-
ва Дженнет, С. Мальсагов 
«… с 1930 года приступил 
к службе в качестве ротми-
стра (в кавалерии польских 
Вооруженных сил – А.Г.), 
отважный, порядочный тип 
прекрасного ингуша с Се-
верного Кавказа…»

Человек, столь реши-
тельно отвергший комму-
нистическую диктатуру, 
не мог, конечно, стать на 
сторону диктатуры нацист-
ской, даже имея в виду, что 
последняя может помочь 
освобождению Родины от 
коммунистической чумы. Та 
же Дженнет Джабаги–Скиб-
невска свидетельствовала: 
«Я, как участница обороны 
Побережья в 1939 году, Со-
юза вооруженной борьбы 
(Армия Крайова), участница 
Польских Вооруженных сил 
на Западе, офицер-пропа-
гандист третьей дивизии 
карпатских стрелков в Ита-
лии и Англии, сознавая от-
ветственность, вытекающую 
из Закона, за достоверность 
фактов, приводимых ниже, 
свидетельствую, что граж-
данина Созерко Мальсага, 
сына Артагана Мальсага, 
родившегося 15 мая 1892 
года (так в документе – А.Г.) 
на Северном Кавказе в ауле 
Альтиево, около Назрани, 
я знаю как участника дви-
жения Сопротивления, он 
был профессиональным 
офицером Польской кавале-
рии (ротмистр) во Львове… 
Принимал участие в войне 
против немцев в 1939 году 
в Поморье, был командиром 
эскадрона, вел кровопролит-
ные бои с немцами, был взят 
в плен и вывезен в офицер-
ский лагерь в Германию… 
Бежал из лагеря в Польшу, а 
после был переброшен дви-
жением Сопротивления во 
Францию. 

Был в диверсионной 
группе. В Польшу более не 
возвращался, встречала его 
в Англии, там он и остался, 
как польский ветеран. Умер 
в 1976 году. 

Запомнился как порядоч-
ный  человек, прекрасный 
офицер, верный своей се-
мье, детям, внукам, Роди-
не».

Вдумайтесь в эти слова – 
верный своей семье и детям. 
С.А. Мальсагов более полу-

века провел в разлуке 
со своими близкими, 
младшую дочь Мадину, 
не говоря уже о внуках, 
не видел вообще, но 
горячо их любил, жил 
думами о них и всю 
оставшуюся жизнь про-
вел холостяком. Все 
свои невостребован-
ные, нерастраченные 
отцовские и дедовские 
чувства он высказывал 
в переписке с родны-
ми, которую удалось 
наладить в начале 60-х 
годов прошлого века. 
Сколько радости, ла-
ски, заботы, внимания, 
оптимизма в письмах 
Созерко Артагановича! 
Вызывают душевный 
трепет обращения, ко-
торыми он их начина-
ет: «Дорогие мои Леби, 
Рая, Мадина, внуки и 
внучка!», «Дорогая моя 
Мадина!», «Моя дель-
ная, дорогая и милая 
дочь Мадина!», «До-
рогая мой Сафарик!», 
«Мой дорогой, милый и 
хороший внук Сафар!», 
«Дорогая моя Леби!», 
«Мои дорогие!»

Первое свое 
письмо, датирован-
ное 3 мая 1963 года, 
С.А.Мальсагов подпи-
сал так – ваш отец, муж 
и дед Соси. И несмотря 
на то, что он был раз-
лучен с семьей ровно 
40 лет назад и не смог 

принять никакого участия в 
воспитании дочерей, и тем 
более внуков, он имел мо-
ральное право так себя на-
зывать. В этом письме он 
писал: «Спасибо тебе, моя 
дорогая жена, за все и про-
сти великодушно за много 
хлопот, горе и несчастья, 
которые я тебе доставил. Ты 
хорошо знала меня и всегда 
понимала. Знала мою не-
спокойную, буйную натуру и 
одновременно мягкое и до-
брое сердце, как твое.

Я никогда не был женат 
здесь, за границей, и никогда 
не имел намерение отойти 
от тебя навсегда. Нас разъ-
единила стихия, за которую 
мы оба не несем ответствен-
ность, поэтому должны про-
стить друг друга. Аминь!!!

Духовный и нравствен-
ный подвиг этих двух поис-
тине великих людей, при-
мер, который они показали 
нам всем, достоин пера 
писателя масштаба никак 
не ниже Идриса Базоркина. 
Надеюсь, такой родится в 
нашей среде! 

Несмотря на 40-летнюю 
разлуку с Родиной и полное 
отсутствие вестей с нее, Со-
зерко Артаганович помнил 
всех своих родственников 
поименно, живо интересо-
вался их судьбами. В одном 
из писем он пишет: «Меня 
очень интересует Альтиево. 
Кто из близких живет в на-
шем дворе? Сохранилось ли 
старое кладбище, где лежат 
кости наших предков? На-
пиши подробно о жизни и 
составе семьи моих братьев 
– Амая, Орцхо и Арсамака. 
Меня все это очень интере-
сует».

Отвечая на первое 
письмо дочери Мадины, 
С.А.Мальсагов пишет, что 
оно его сильно обрадовало 
и одновременно огорчило 
до горьких слез: «Огорчило, 
потому что узнал о смерти 
моих любимых братьев – 
Орцхо и Арсамака. Горькие 
слезы сами потекли и текут 
сейчас».

Жить 53 года в одино-
честве, постоянно думая о 
жене, о детях, о братьях, то-
сковать по ним и по Родине 
и не сломаться, не опустить-
ся на дно жизни – такое под 
силу только людям сильным 
духом, богатым нравственно 
и с сильным генетическим 
кодом. Родивший его народ 
имеет все основания гор-
диться им и воспитывать на 
его примере подрастающие 
поколения. Пока мы мало 
воздали памяти Созерко 
Артагановича Мальсагова 
и хочется верить, что дело 
не ограничится отмечанием 
120-летия со дня его рожде-
ния, а мы и дальше будем 
каждодневно о нем помнить, 
говорить, учить жить наших 
детей на его примере.

ПО эТу СТОРОНу 
ЖЕЛЕЗНОГО 
ЗАНАВЕСА

По эту сторону Железно-
го занавеса остались Леби 
и две их дочери – Раиса и 
Мадина. Первой из них, как 
явствует из письма Леби Со-
зерко, в 1975 году было 55 
лет, а второй – 51 год. Пу-
тем несложных подсчетов 
можно установить, что Ра-
иса родилась в 1920 году, а 
Мадина – в 1924 году. Таким 
образом, учитывая, что муж 
постоянно был на фронте и 
наведывался домой лишь 

урывками, можно констати-
ровать, что с самого  нача-
ла забота о детях легла на 
хрупкие женские плечи юной 
Леби. И это в разгар Граж-
данской войны, а потом и в 
условиях послевоенной раз-
рухи. Но, надо полагать, она 
не осталась один на один со 
своей бедой, конечно же, ей, 
наверняка, помогали и род-
ственники мужа, и свои род-
ственники. Разумеется, не 
миновала их и депортация 
ингушского  народа в 1944 
году. Первоначально их по-
селили в Семипалатинской 
области, что в Восточном 
Казахстане, уже потом им 
удалось обосноваться в сто-
лице Киргизии Фрунзе. Вы-
ручило их то, что к моменту 
выселения у Раисы был уже 
диплом инженера-строителя 
и в условиях дефицита ка-
дров в военное и послево-
енное время ей удавалось 
устроиться на работу. Ма-
дину же выселение застало 
студенткой первого курса 
медицинского института в г. 
Орджоникидзе. Уже во Фрун-
зе ей удалось продолжить 
учебу и стать дипломиро-
ванным врачом.

Одно дело, если бы 
С.А.Мальсагов просто бе-
жал из Соловков за границу, 
но он ведь еще и книгу напи-
сал о зверствах коммунисти-
ческого режима и раскрыл 
перед всем миром сущность 
так называемой народной 
власти. И это, конечно же, до 
предела осложняло жизнь 
его жены и дочерей. Считай, 
вся их жизнь прошла под че-
кистским колпаком и с клей-
мом «ЧСИР» – члены семьи 
изменников родины.

Внучка Созерко и Леби 
Марьям Яндиева пишет: 
«Мою маму забирали в «уч-
реждение» иногда даже пря-
мо с улицы. С «собеседова-
ний» она выходила с синими 
ногтями. А однажды, дове-
денная до отчаяния (дело 
было в Киргизии), мама ска-
зала бабушке: «Может быть, 
я подпишу, мама? Они ведь 
не оставят нас в покое!» В 
ответ на что услышала от 
больной, лежащей в посте-
ли бабушки, такие слова: 
«Лучше умри там, если ты 
подпишешь хоть какую-ни-
будь подлую бумагу. Я про-
кляну тебя!» Чего требовали 
гебисты? Доносительства 
на родных, на сослуживцев, 
соседей – думаю, это было 
так. Иначе чего от нее можно 
было требовать?

Мы говорили о подвигах 
Созерко Артагановича, но 
и его жена Леби Шахбатов-
на (урожденная Измайлова 
из селения Экажево) тоже 
совершила подвиг – остав-
шись в 26 лет «соломенной 
вдовой», она поставила 
крест на своей личной жиз-
ни и посвятила  свою жизнь 
дочерям. Дала им возмож-
ность получить высшее об-
разование, выдала замуж. 
Произошло это во Фрунзе 
– Раиса стала женой Дже-
малдина Яндиева, ставше-
го впоследствии известным 
в стране поэтом, а Мадина  
вышла замуж за Льянова.

Все в этом мире, в том 
числе и человеческая жизнь 
имеет предел. Первым из 
них двоих ушел из жизни 
Созерко Артаганович. Та 
же М.Яндиева вспоминает: 
«Я никогда не видела, что-
бы наша бабушка плакала. 
Впервые ее плач и рыдания 
я услышала, когда она по-
лучила известие о смерти 
своего бедного Соси. Она 
скорбела о нем, как будто 
прожила с ним нормальную 
супружескую жизнь, при-
нимала соболезнования, 
совершила весь положен-
ный мусульманский поми-
нальный обряд и до конца 
жизни пекла по четвергам 
и раздавала поминальные 
лепешки в память по умер-
шему мужу… Я думаю, что 
как женщина, она где-то в 
глубине души, может быть, 
испытывала некое удовлет-
ворение от того, что ее Соси 
оставался до конца ей верен 
и не женился, но  как истово 
верующая мусульманка, она 
безусловно сожалела о его 
одиночестве, говоря: «Если 
бы он женился, ему не было 
бы так трудно, у него была 
бы жена, еще дети. Он ока-
зался несчастливее меня, 
потому что на старости лет 
никто не подал ему стакан 
воды с любовью».

Хочу закончить это 
скорбное повествование 
словами М. Яндиевой: «На 
могиле бабушки в селе Аль-
тиево стоят два скромных 
надгробия – Созерко и Леби 
Мальсаговых, встретивших-
ся после всех земных испы-
таний через 56 лет. Их разъ-
единила стихия и соединил 
Бог».

Абу ГАДАБОРШЕВ
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Потребитель

На днях мой сосед спросил у меня 
адрес конторы «Ингушэнерго» в Назрани. 
у него была проблема с электричеством 
в подсобном помещении, где работает то-
чильный аппарат для разного инвентаря.

Я назвал адрес интересующего его пред-
приятия, но посоветовал  обратиться в мно-
гопрофильный Центр производственного и 
муниципального обслуживания. Он не знал 
о существовании такого учреждения и зада-
чах, решаемых сотрудниками данной конто-
ры. Объяснил ему предназначение данной 
конторы. 

Надо отметить, что в республике возни-
кают новые предприятия, учреждения и раз-
ные организации. Обычно республиканское 
телевидение показывает короткие передачи, 
а газеты печатают небольшие заметки о них. 
Этим фактически и ограничивается «почет-
ное» представление вновь созданного уч-
реждения. Еще на дверях новых учреждений 
вывешивают соответствующие вывески.

Дело в том, что сотрудники новых учреж-
дений и разных организаций не занимаются 

саморекламой. Они не посещают предпри-
ятия и учреждения для встречи с их коллек-
тивами с целью разъяснения своих функций 
и задач, решать которые они призваны. Теле-
видение они посещают только по приглаше-
нию, интервью газетчикам тоже дают только 
по их просьбе. На контакт с телевидением 
и прессой они идут без особого желания, 
иногда вовсе отказываются от беседы с 
журналистами. Поэтому многие наши граж-
дане не знают о существовании некоторых 
учреждений, которые призваны им помогать, 
вызывать электриков, газовиков и других 
специалистов для оперативного решения хо-
зяйственных, бытовых и других проблем.

Еще в  Назрани  существует  Центр обслу-
живания   клиентов,  о  чем  мы писали.  Этот 
центр  занимается  вопросами  по  линии 
«Ингушэнерго». Но сотрудники его больше 
заняты работой по сбору средств за электри-
чество с населения и предприятий и меньше 
оказанием помощи в ремонте электрообору-
дования и других проблем по электричеству.

Я. ХАДЗИЕВ

В КФХ республики в пахоте под зябь 
от запланированных 20 600 гектаров 
вспаханы 5500 гектаров. На вопрос наше-
го корреспондента, успеют ли фермеры 
справиться с этой работой до начала ве-
сеннего сева 2015 года, отвечает предсе-
датель АККОРИ Курейш Цороев.

- Дело в том, что в конце второй декады 
текущего месяца погода испортилась и при-
шлось приостановить пахоту на неопреде-
ленное время. В середине ноября фермеры 
достигли высокой производительности тру-
да: вспаханы 250 гектаров. При таких пока-
зателях можем в любом случае уложиться 
где-то в феврале. В общей сложности на по-
лях задействовано свыше 50 пахотных ком-
плексов, 25% из которых приходятся на на-
ших партнеров из ГУПа «Ингушагросервис», 
которым руководит опытный хозяйственник 
Харон Аушев. Именно он является инициа-
тором форсирования фермерских работ во 

время сева, уборочной страды, вспашки под 
зябь. И у некоторых фермеров есть своя тех-
ника. Плюс техника ГУПов помогает ферме-
рам, правда, после завершения своих работ. 
Своевременное завершение пахоты до нача-
ла весенней посевной кампании нашим КФХ 
вполне по плечу.

- КФХ какого района впереди всех 
остальных?

- Особенно хорошо пахота под зябь ре-
ализуется в Сунженском районе. Именно 
здесь предстоит вспахать под сев яровых 
культур больше площади, чем в других рай-
онах. Всего около восьми тысяч гектаров. 
Уже вспаханы свыше двух тысяч гектаров. 
Из вспаханных в целом по республике 5500 
гектаров львиная доля приходится на Сун-
женские КФХ. На втором месте малгобекские 
фермерские хозяйства, вспахавшие тысячу с 
лишним гектаров. А вот КФХ Назрановского 
района серьезно отстают не только от лиде-
ров, но и Малгобекских КФХ. 

– В чем причина?
– Дело в том, что в Назрановских КФХ 

пахоту начали намного позже, чем в сосед-
них районах. Такое отставание, в основном, 
было связано с тем, что фермеры Назра-
новского района, вырастившие в этом году 
в разы больше кукурузы на зерно, чем в со-
седних районах, и были заняты ее уборкой. 
А к пахоте под зябь в них приступят со дня 
на день. Назрановские фермеры, у которых 
мало техники или нет ее вовсе, заранее за-
казали ее в ГУПе «Ингушагросервис».

Ш. БАТАРБЕКОВ

В КФХ нацелены подъем зяби 
завершить до конца февраля

Не заявили о себе

О том, как проходил Фо-
рум и пленарное заседа-
ние с участием Президента 
Российской Федерации, ли-
дера ОНФ В.В. Путина, по-
делились сопредседатели 
регионального штаба ОНФ 
Республики Ингушетия Мав-
лат-Гирей Османович Дзаги-
ев и Закрий Исаевич Мами-
лов.

М.О. Дзагиев - куратор 
рабочей группы РО ОНФ 
«Общество и власть: пря-
мой диалог»:

«На рабочей площадке 
«Общество и власть: прямой 
диалог», поднималось много 
вопросов, в числе которых: 
исполнение майских указов 
президента, проблемы от-
крытости власти, улучшения 
коммуникаций между чи-
новниками и населением, а 
также борьба с коррупцией, 
вопросы импортозамещения, 
честных закупок, социальной 
сферы, сферы межнацио-
нальной политики и многие 

другие. Работа на площад-
ке велась очень оживленно. 
Надо отметить, что «Форум 
действий» продемонстри-
ровал важность общена-
родного понимания проблем 
России. Представители ОНФ 
принимали участие не толь-
ко в процессе контроля пре-
зидентских поручений, но и 
активно участвовали в не-
посредственной их реали-
зации. Таким образом, год 
работы ОНФ между первым 
и вторым «Форумами дей-
ствий» доказал, что народ-
ный контроль плодотворно 
влияет на процессы модер-
низации общества».

З. И. Мамилов - куратор 
рабочей группы «Социаль-
ная справедливость»:

 «Второй «Форум дей-
ствий» проходил на более 
высоком организационном 
уровне. На рабочей площад-
ке «Социальная справед-

ливость» вырабатывались 
предложения, которые на 
пленарном заседании об-
ретали форму конкретных 
постановлений. Спектр во-
просов был очень широк: 
эффективность государ-
ственных мер в реализации 
программы модернизации 
здравоохранения, семейной 
и демографической полити-
ки, качества жизни, культуры 
здорового образа жизни, во-
просы занятости населения, 
создание условий труда для 
людей с ограниченными воз-
можностями.

Проблема занятости сто-
ит очень остро и не только в 
нашем регионе. Конечно же, 
работодателям, чтобы иметь 
полноценную отдачу от ра-
ботника, выгодно нанимать 
здоровых людей. Поэтому 
мы выступили с инициати-
вой, которую поддержали 
представители ряда регио-
нов, создавать для инвали-
дов артели, возможности для 
надомного труда.

На встрече с Президен-
том страны было видно, 
что наш лидер возлагает на 
Общероссийский народный 
фронт большие надежды».

Л. ТОЧИЕВА

О «Форуме 
действий»

На днях делегация Регионального отделения ОДД «НАРОДНЫЙ ФРОНТ «ЗА РОС-
СИЮ» вернулась из Москвы, где принимала участие во втором «Форуме действий» 
Общероссийского народного фронта.

В работе Форума приняли участие представители регионального отделения ОНФ 
Республики Ингушетия: руководитель Регионального исполкома ОДД «НАРОДНЫЙ 
ФРОНТ «ЗА РОССИЮ» по Республике Ингушетия М.Д.Беркенхаев, сопредседатели ре-
гионального штаба ОНФ: З. И. Мамилов, М.О. Дзагиев и А.Ф. Кузнецов, а также доверен-
ное лицо Президента РФ Х. М. Акиева. 

К 120-летию со дня рождения С. А. Мальсагова

Большое видится на расстоянии

СОЗЕРКО АРТАГАНОВИЧ МАЛьСАГОВ

Первый заместитель 
Председателя Правитель-
ства РИ Аюп Оздоев про-
вел в Минобразования 
Ингушетии совещание по 
вопросам расширения 
дошкольных образова-
тельных организаций, со-
общает пресс-служба Пра-
вительства РИ. 

В работе совещания при-
няли участие министр обра-
зования и науки РИ М. Хаси-
ева, заместитель министра 
финансов РИ Х. Янарсанов, 
представитель Управления 
Роспотребнадзора по РИ 
К.Чаниева, а также руководи-
тели общеобразовательных 
организаций, на базе кото-
рых планируется создание 
ДОО.

Работа по увеличению 
числа дошкольных образо-

вательных организаций про-
ходит в рамках реализации 
мероприятий по модерни-
зации региональных систем 
дошкольного образования и 
создании групп дошкольного 
образования на базе обще-
образовательных организа-
ций.

Министр образования и 
науки РИ М. Хасиева доложи-
ла, что в целях ликвидации 
дефицита посадочных мест 
в дошкольном образовании 
до конца 2014 года планиру-
ется ввести 720 посадочных 
мест за счет создания групп 
дошкольного образования на 
базе общеобразовательных 
школ в с. п. Алхасты, м/о На-
сыр-Кортский, с.п. Джейрах, 
с.п. Орджоникидзевское,   
с.п. Аки-Юрт, с.п. Кантышево 
и г. Магасе.

Вице-премьер А. Оздо-
ев поручил Минобразова-
ния Ингушетии обеспечить 
материально-техническое 
оснащение помещений, на 
базе которых будут созда-
ваться ДОО, провести ком-
плектацию штатов и набрать 
дошкольные группы в соот-
ветствии с электронной оче-
редью. Также необходимо до 
20 декабря 2014 года под-
готовить соответствующую 
нормативно-правовую доку-
ментацию.

В ходе совещания А. Оз-
доев отметил, что к 10 де-
кабря текущего года необ-
ходимо проработать вопрос 
трудоустройства работников, 
подлежащих к увольнению 
в связи с ликвидацией ГКУ 
«Общеобразовательная шко-
ла-интернат» с.п. Орджони-
кидзевское.

Ликвидация дефицита 
посадочных мест 
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С 13 по 17 ноября 2014 г. Ингушский государствен-
ный музей краеведения был на выездной выставке в 
г.Москве. Выставка была приурочена к четвертому Мо-
сковскому фестивалю культуры народов Кавказа, посвя-
щенному 100-летию образования  Кавказской туземной 
конной дивизии. Фестиваль проходил 15 ноября в стенах  
Российской академии наук.

На суд зрителей было представлено более 100 музей-
ных экспонатов: портреты  участников Первой мировой во-
йны, шашки, кинжалы, мужские пояса, газыри, ордена. Также  
были выставлены книги, журналы, буклеты  и фотографии,  
приуроченные к этой дате.

Выставка вызвала большой интерес не только у предста-
вителей ингушской диаспоры, но  и у людей других нацио-
нальностей.

Сотрудники музея Евлоева Лида, Местоева Зарета и Циц-
киева Заира с энтузиазмом рассказали  об истории создания 
Дикой дивизии, о героических подвигах Ингушского полка, 
о чудом сохранившихся  наградах (Георгиевской медали и 
Георгиевского креста), принадлежавших Цурову Андарко - 
всаднику Ингушского полка.

Центральное место в выставке занимала  деревянная 
скульптура «Всадники Дикой дивизии» - автор Кодзоева.

Выставку посетили Глава РИ Евкуров Юнус-Бек  Баматги-
реевич, Дидигов Мухарбек, Гойгова Мадина и другие высоко-
поставленные гости.

 Посетители фестиваля  с большим неподдельным инте-
ресом слушали историю создания Дикой дивизии, о славных 
сынах  ингушского народа.  Интересовались выставленной 
литературой и подлинными  бесценными  музейными экспо-
натами 19 - начала 20 века.

Вот несколько отзывов о выставке, оставленных в книге 

отзывов:
«Хочу выразить глубокую благодарность  хранителям 

истории нашей прошлой жизни, многострадального, но 
стойкого и великого народа, которые дают возможность 
проследить взаимоотношения ингушского народа с кавказ-
ским и великим русским  народами. Кавказцы, в том числе  
ингушский народ, принимали деятельное участие во всех 
войнах России. Честно и добросовестно выполняли свой 
долг  перед народами Кавказа и России.

Получил огромное  удовольствие, познакомившись с вы-
дающимися земляками: генералами Нальгиевым, Укуровым, 
Мальсаговым, моим родственником Гудиевым Гудой Ами-
евичем, за что выражаю сердечную благодарность музею 
краеведения им.Т.Мальсагова. 

Профессор Н.Л.Хашиев, экономист Л.Н.Хашиева».                                             

«Долгих лет, процветания, любви, счастья всему ин-
гушскому народу и каждому из ингушей! Мира, добра, гор-
дости и справедливости! Спасибо за прекрасную выставку! 
Спасибо экскурсоводам!

Режиссер анимации, сценарист Константин Щеткин».

«Спасибо за гостеприимство, за прекрасный рассказ о 
гордых и смелых героях Ингушской земли. С благодарно-
стью к памяти и истории           

продюсер Лукина Виктория».

«Благодарствуем за теплый прием. Мира и успехов вам, 
Ингуши.

От братьев Грузии».

«Особая благодарность Зарете Местоевой за интерес-
ный и содержательный рассказ. Об истории Дикой дивизии, 
об истории Первой мировой войны мало говорится, особен-

но о подвиге Ингушского на-
рода во славу России. Надо 
развивать эту тему даль-
ше.

Соноятова Наталья, Зо-
реслав Матросов». 

 Музею, особенно в Год 
культуры, очень интересны 
такие выставки. Очень инте-
ресна оценка   людей  других 
регионов.  В этом заключает-
ся  просветительская и озна-
комительная задача музея. 
Мы видим результат своего 
труда. Такие выставки  не-
обходимы  для сплочения 
народов, тем более в наше 
неспокойное время.

Большое спасибо руко-
водству Республики Ингуше-
тия, Министерству культуры и 
лично председателю Комите-
та по туризму С.О.Аристову 
за возможность участия в та-
ких мероприятиях.

З.МЕСТОЕВА,
Ингушский 

государственный 
музей

краеведения 
им.Т.Мальсагова

Музей в  Москве

Мы взяли интервью у 
директора Ингушского ре-
гионального филиала ОАО 
«Россельхозбанк» Тамер-
лана Усмановича Чумакова 
после видеоконференции, 
проведенной головным Рос-
сельхозбанком.

Тамерлан Чумаков про-
фессиональный финансист. 
До назначения главой Рос-
сельхозбанка работал глав-
ным бухгалтером в Админи-
страции Главы республики, 
затем в Министерстве фи-
нансов.

– Тамерлан усманович, 
о чем шел разговор на 
этом электронном видео-
мероприятии?

– Разговор был открытый. 
К примеру, о курсе рубля по 
отношению к доллару. О том, 
как работать кредитным уч-
редителям в такой ситуации, 
чтобы  проводить правиль-
ную кредитную политику, со-
блюдая банковские законы. 
Исключить разного рода спе-
куляции, которые, к сожале-
нию, уже появились. Шел 
разговор также о санкциях, 
принятых США и странами 
Евросоюза в отношении на-
шей страны. Обсуждались 
вопросы о дальнейшем фи-
нансировании различных 
категорий заемщиков, при 
разъяснении каждому из них 
банковской политики. Были 
затронуты вопросы, связан-
ные между кредитными уч-
реждениями  и их клиентами.

Инициаторами этой виде-
оконференции были руково-
дители департаментов Рос-
сельхозбанка.

– А теперь, думаю, впо-
ру перейти к теме нашей 
встречи: кредитование в 
текущем году малых форм 
аграрного хозяйствования, 
то есть  крестьянско-фер-
мерских хозяйств (КФХ) 
и личных подворных хо-
зяйств (ЛПХ).

Скажите, пожалуйста, 
каковы суммы денежных 
средств, выделенных ва-
шим кредитным учрежде-
нием этой категории заем-
щиков с начала года?

– Кстати сказать, эта кате-
гория заемщиков самая ува-
жаемая нами. Вот с них-то и 
начал кредитование Ингуш-
ский региональный филиал 
с самого своего образования.

Что касается кредитов, 
выданных нашим банком 
КФХ и ЛПХ с начала года по 

настоящее время, они в об-
щей сложности составили 30 
миллионов рублей. Из них 20 
выданы ЛПХ, 10 – КФХ.

Эта категория сельхоз-
производителей больше 
всех профинансирована 
кредитными офисами На-
зрановского, Малгобекского 
и Сунженского районов, вхо-
дящими в наш банк. Дело в 
том, что наше кредитное  уч-
реждение обязано выделять 
кредиты КФХ и ЛПХ только 

после тщательной провер-
ки документации, которыми 
занимаются специалисты 
нашего банка. При такой 
проверке большинство доку-
ментов, поступивших к нам, к 
сожалению, оказываются не 
соответствующими действи-
тельности. Многим приходит-
ся отказывать в получении 
кредитов. 

До конца года остается 
месяц-полтора, думаю, что 
за это время мы успеем про-
кредитовать КФХ и ЛПХ еще  
на несколько миллионов ру-
блей, правда те, у кого доку-
ментация будет соответство-
вать действительности.

– В связи с объявлен-
ным импортозамещением 
в аграрном секторе какие 
изменения произойдут в 
части финансирования 
КФХ и ЛПХ? Каким из них 
будет уделяться особое 
внимание?

– Мы уделяли и в даль-
нейшем будем уделять вни-
мание семейным животно-

водческим фермам, которые 
занимаются конкретным де-
лом.

Одно из них КФХ «Измай-
лов» из Средних Ачалуков, 
которое прокредитовали на 
сумму 300 тысяч рублей. А 
в связи с торговыми  санк-
циями в отношении нашей 
страны начали кредитовать 
КФХ и ЛПХ, в которых за-
нимаются овощеводством и 
садоводством. К сказанному 
выше должен добавить, что 

наш Ингушский региональ-
ный филиал Россельхозбан-
ка, имеющий в каждом рай-
оне, городе дополнительные 
офисы для удобства заем-
щиков, по-прежнему будет 
продолжать свою работу в 
части финансирования ма-
лых форм сельхозтоваро-
производителей.

– Тамерлан усманович, 
мы говорили, в основном, 
о кредитовании физиче-
ских лиц, а как обстоит 
дело с кредитованием  
юридических лиц, то есть 
государственных унитар-
ных предприятий?

– В этом направлении у 
банка с некоторых пор воз-
никли проблемы, которые 
не можем решить по сегод-
няшний день. Так, например, 
после укрупнения ГУПов,  
состоявшегося в 2012 году, 
правопреемники их, новые 
ГУПы, по существу отказа-
лись погашать денежные 
кредиты, полученные ими 
несколько лет назад. К ним 

относятся: ГУП «Сагопшин-
ское», сегодняшний «Мал-
гобекское», который должен 
пять миллионов рублей; ГУП 
«Вайнах» («Беркат»), полу-
чивший пять миллионов; 
«Кавказ» («Зори Кавказа») 
не погасил пять миллионов, 
ГУПы «Яндырское», «Али-
Юртовское», вошедшие в 
ГУП «Магас», не погасили 2 
миллиона 700 тысяч рублей, 
ГУП «Дружба», являющийся 
правопреемником «Барсу-
кинского», должен несколько 
миллионов. А если учесть 
штрафные санкции (пеню), 
начисленные за неуплату 
долгов, эти долги в разы 
выше. По этому поводу есть 
решение Арбитражного суда 
республики, обязывающее 
правопреемников упразд-
ненных ГУПов немедля по-
гасить эти долги. Теперь нам 
остается лишь обратиться в 
прокуратуру, что мы и сдела-
ли.

– Выходит, что некото-
рые ГуПы оказались недо-
бросовестными  заемщи-
ками, и им в дальнейшем 
отказаны займы?

– К сожалению, так оно и 
вышло.

– Мы говорили о КФХ, 
ЛПХ, кредитование кото-
рых со стороны вашего 
кредитного учреждения и 
его подразделений про-
должается и будет про-
должено в связи с их дис-
циплинированностью и 
ответственностью, сказали 
о ГуПах, финансирование 
которых прекращено.

Между тем, ваш банк, 
как известно, финансирует 
солидное количество дру-
гих категорий заемщиков, 
ставших надежными кли-
ентами вашего учрежде-
ния. Назовите, пожалуйста,  
эту категорию людей.

– Таких клиентов свыше 
десяти.

К примеру, это автокре-
дит, потребительский, ипо-
течный, последний выдан 
с начала года в сумме 20 
миллионов рублей. Нашими 
заемщиками являются пен-
сионеры, кстати, самая дис-
циплинированная категория 
заемщиков, другие, живущие 
не только в сельской местно-
сти, но и в городской. Потом, 
на мой взгляд, важно отме-
тить, несмотря на нестабиль-
ность на валютном рынке, 
люди продолжают вклады-
вать свои деньги в наш банк, 
за что им большое спасибо. 
А это и есть доверие к на-
шему кредитному учреж-
дению, что дает оптимизм 
работникам банка. Сегодня 
мы заняты подведением 
итогов деятельности нашего 
Ингушского регионального 
филиала Россельхозбанка. 
По всему видно, что 2014 год 
завершим с хорошими при-
былями. 

Ш. БАТАРБЕКОВ
На снимке Т.Чумаков 

Россельхозбанк 
продолжит 

финансирование 
КФХ и ЛПХ

Сельское хозяйство

Если к кому-нибудь се-
годня и можно применить 
определение патриарх го-
сударственной и полити-
ческой жизни ингушского 
народа, так это Сергей 
Мажитович Беков. И се-
годня ему исполняется 75 
лет! 

Он, как говорится, не-
сколько лет уже на за-
служенном отдыхе, но 
по-прежнему востребован 
как мудрый старший, как 
наставник для молодых, 
как опытный политик 
и государственный дея-
тель для пришедших ему 
на смену государственни-
ков. 

Уйдя с политической аре-
ны, он не стал уподобляться 
многим своим сверстникам, 
даже ниже уровнем, и тре-
бовать признания заслуг в 
судьбоносных для народа 
делах и позиционировать 
себя как главного или един-
ственного спасителя нации. 
Он просто живет заботами 
своего народа, живо интере-
суется делами республики, 
радуется успехам созида-
ния, переживает, когда что-то 
срывается, что-то не полу-
чается. Мне иногда кажется, 
что местоимению «я» он 
предпочитает «мы». Да и не 
написал он еще мемуаров 
с превалирующим местои-
мением с последней буквой 
алфавита. Но от этого его 
вклад в государственную и 
общественно-политическую 
жизнь народа нисколько не 
уменьшается.

Не хочется писать о нём 
в духе традиционных биогра-
фических очерков газетного 
формата. Подобное уже пи-
сали. Да и трудно уместить 
его жизнь в рамки газетного 
очерка. Мы лишь приложим 
его краткую биографию для 
сведения читателя. Пред-
варяя рассказ о нем, скажу, 
что его жизнь достойна того, 
чтобы быть отраженной в от-
дельной книге… 

Когда едешь по длинной 
центральной улице Верх-
них Ачалуков, то на заборах 
и фасадах домов видишь 
надпись – улица имени 
С.М.Бекова. Но это толь-
ко совпадение инициалов. 
Улица названа именем его 
старшего брата – Султана 
Мажитовича Бекова, герои-
ческого участника Великой 
Отечественной войны, так и 
не вернувшегося с фронта 
домой. И Верхние Ачалуки 
– его родное село, связь с 
которым он не терял никогда.

Самому Сергею (Сара-
жудину) Мажитовичу в силу 
своего возраста воевать не 
пришлось, но он видел и во-
йну, и сопровождающие ее 
лишения. Последнее видел в 
депортации в детстве и юно-
сти, а первое - в Афганиста-
не, уже в зрелом возрасте. В 
ДРА он побывал дважды – в 
1982 - 1984 и в 1986 - 1989 
годах. ЦК КПСС направлял 
его своим советником в зоне 
оперативно-войсковой от-
ветственности «Восток» на 
границе с Пакистаном. Со-
гласимся, что центральный 
орган руководящей партии 
страны абы кого не напра-
вил бы, тем более во второй 
раз. И об этой стороне его 
деятельности рассказывает 
вышедшая в 2009 г. в Москве 
книга «15 бригада спецназ: 
Люди и судьбы. Афгани-
стан глазами очевидцев». 
В книге есть и очерк самого 
С.М.Бекова о проведенных в 
зоне боевых действий годах. 
Есть еще книга Олега Криво-
лапова «На рубеже веков». 
Можно почитать и труд Сер-
гея Мажитовича «Миссия за 
Гиндукушем» (Москва, 2004).

Но эта часть его биогра-
фии была между многолет-
ней работой в органах хозяй-
ственной, государственной 

и партийной жизни в теперь 
уже бывшей Чечено-Ингу-
шетии. Практически со дня 
окончания учебы в знамени-
той Тимирязевской сельхоза-

кадемии он трудился в отчем 
крае. И начинал с азов – с 
бригадира совхоза. Потом 
была работа на ниве народ-
ного хозяйства до директора 
крупного совхоза. 

После известных собы-
тий 1973 года в Грозном его 
направляют первым секре-
тарем Назрановского райко-
ма КПСС, где он проработал 
шесть лет. Только очевидцы 
знают, какое это было время, 
когда приходилось и партий-
ной линии следовать, и инте-
ресы народа соблюдать. Но 
С.М.Беков с честью выдер-
жал это испытание. 

После работы в Назрани 
его назначают заведующим 
отделом сельского хозяй-
ства Чечено-Ингушского об-
кома КПСС. Затем в работе 
на родине следует перерыв, 
связанный с пребыванием 
в Афганистане. Возвраще-
ние в Грозный в 1984 году в 
качестве секретаря обкома 
партии по идеологии тоже 
свидетельство доверия и та-
ланта государственного дея-
теля. 

В роковые для страны в 
целом, а для ингушского на-
рода тем более 90-е годы ХХ 
века его назначают предсе-
дателем Совета министров 
Чечено-Ингушетии. В отли-

чие от работы в такой долж-
ности в другое стабильное 
время, когда это предполага-
ло чисто организационно-хо-
зяйственную деятельность, 

С.М.Бекову пришлось впря-
гаться в политику, в которой 
он разбирался ничуть не 
меньше.

Всесильные тогда на-
циональные движения дик-

товали политику поведения 
власти в стране и республи-
ке. Популистская практика 
и декларативные заявления 
центральной власти о своем 
стремлении решить насущ-
ные и справедливые требо-
вания народа хорошо были 
известны опытному политику 
С.Бекову, и он открыто гово-
рил об этом с трибун в Мо-
скве, Грозном, Владикавказе 
и Назрани. 

Мощно прозвучал голос 
Сергея Мажитовича 5 июля 
1990 г. на заседании секции 
«Национальная политика 
КПСС» последнего ХХVIII 
съезда партии в Свердлов-
ском зале Кремля. 

Таким же было и высту-
пление С. М. Бекова на чрез-
вычайной сессии Верховного 
Совета Северной Осетии 14 
сентября 1990 года во Вла-
дикавказе, где он возглавлял 
делегацию Чечено-Ингуше-
тии. Будучи народным депу-
татом Верховного Совета Се-
верной Осетии, я слушал его 
и видел, как даже пытавши-
еся перебить его речь мест-

ные депутаты вынуждены 
были слушать четкий голос 
Сергея Мажитовича, предла-
гавшего трезво подходить к 
справедливым требованиям 
ингушского народа.

Такое же непонимание 
встречал С. М. Беков и на ми-
тингах в Назрани и встречах 
с лидерами национального 
движения. Но он никогда ни-
чего не поступал им в угоду 
ради того, чтобы получить 
популярность «защитника 
интересов народа», как это 
делали многие из его коллег 
в те годы. 

Но и политики, и нацио-
нальные движения слышали 
только себя и видели себя 
в политике, а не наоборот. 
С.М.Беков, полагаю, исходил 
из вечного и верного принци-
па: «Политика – это искус-
ство возможного».

Опять-таки, в отличие от 
других, он не считает себя ни 
коллективным, ни тем более 
единственным «автором» 
образования Республики 
Ингушетия или какого-либо 
закона, хотя его прямая при-
частность к образованию и 
становлению нашего субъ-
екта очевидна. Главное, он 
по-прежнему, уже как обще-
ственный деятель, работает 
во имя укрепления ингуш-
ской государственности.

Ему никогда не подходи-
ло определение «партийный 
сановник». И сейчас не под-
ходит. При всей его физиче-
ской и политической колорит-
ности, он остается активным, 
деятельным и доступным 
старшим товарищем для 

всех, кто этого хочет. 
Ровно год назад в интер-

вью журналистке Дугурхан 
Кодзоевой он достаточно 
ясно выразил свое отноше-
ние к республике и ее ны-
нешнему этапу становления, 
к руководству Ингушетии: 
«Сейчас уровень руковод-
ства этой республики и уро-
вень достигнутых успехов, 
прежде всего в экономике, 
в правильном взаимоотно-
шении с народом. Нам надо 
двигаться только вперед». 

В этом вся мудрость Сер-
гея Бекова, основанная на 
опыте и многолетнем труде 
на ответственных постах го-
сударственной и партийной 
жизни, которые, в большин-
стве своем, ему довелось за-
нимать в трудные для наро-
да времена. И он выдержал 
эти испытания, как выдер-
живает и сегодня, будучи на 
пенсии. И мы пожелаем ему 
еще долго оставаться таким 
же бодрым, здоровым и нуж-
ным своему народу. 

Якуб ПАТИЕВ

Справка 
Сергей (Саражудин)  Мажитович Беков родился 27 ноября 1939 года в селе Верх-

ние Ачалуки Ингушетии. В 1965 году окончил плодоовощной факультет сельскохозяй-
ственной академии им. Тимирязева, начинал трудовую деятельность  бригадиром со-
вхоза «Надтеречный». Через год – управляющий отделением, главный агроном, затем 
начальник 2-го участка Грозненского плодоовощного совхоза. В 1970 г. окончил аспиран-
туру Тимирязевской академии и защитил диссертацию на соискание ученой степени 
кандидата сельскохозяйственных наук. В том же году становится главным агрономом 
винсовхоза им. С.М. Кирова, а через год – директором крупнейшего в Чечено-Ингуше-
тии винсовхоза «Калиновский». В 1973 г.   С. М. Бекова избирают первым секретарем 
Назрановского райкома партии. После шести лет работы в Назрани его назначают 
заведующим сельскохозяйственным отделом Чечено-Ингушского обкома КПСС. В 1982-
1984 и 1986-1989 гг. – советник  ЦК КПСС в Афганистане. В 1984-1986 гг. – секретарь 
Чечено-Ингушского обкома КПСС. Весной 1990 года С.М. Бекова назначают председа-
телем Совета министров Чечено-Ингушетии, в том же году его избирают делегатом 
XXVIII съезда КПСС.

После распада СССР руководством Российской Федерации С.М.Беков направлен на 
совершенно новое для него место работы – заместителем председателя Государ-
ственного Таможенного комитета. Был вице-президентом Российского Союза про-
мышленников и предпринимателей, где курировал  вопросы таможенного регулирова-
ния и налогового законодательства в России, а также вопросы Ассоциации «Северный 
Кавказ» и Черноморского экономического сообщества. В 2001 - 2003 и 2006 - 2010 гг. 
-  член Совета Федерации Федерального Собрания. В 2003 - 2006 гг. советник пред-
седателя Совета Федерации РФ.С. М. Беков награжден орденом Трудового Красного 
Знамени, двумя орденами «Знак Почета», орденами Красной Звезды, Дружбы, афган-
скими орденами Красного Знамени и Дружбы, а также 8 медалями. Он отмечен званием 
«Почетный таможенник Российской Федерации», Благодарностью Президента России, 
Почетными грамотами Правительства России и Государственной думы ФС РФ.

Всегда в строю
С.М. Бекову – 75 лет

МариМедиа, 24 ноя-
бря. Телекомпания «Су-
пер реалити» по заказу 
аппарата Национального 
антитеррористического 
комитета подготовила 
12-серийный цикл до-
кументальных фильмов 
под общим названием 
«Антология антитеррора» 
с Владимиром Машко-
вым.

Авторы фильмов на 
конкретных примерах пы-
таются донести до россиян 
истинные цели террориз-
ма, раскрыть его сущность 
и бесперспективность. 
Осуждают насильственные 

методы, прикрытые кра-
сивыми лозунгами и идео-
логическими установками. 
Пытаются привить зрите-
лям иммунитет к попыткам 
вовлечения в террористи-
ческую и экстремистскую 
деятельность.

В эксклюзивных интер-
вью специалисты отвечают 
на вопросы, волнующие 
огромное количество лю-
дей, начиная от главного: 
кто же такие террористы, 
кто скрывается под их ли-
чиной, кому выгодны чело-
веческие жертвы, чему учит 
ислам, и заканчивая — кто 
нас защитит от страшной 
войны-террора. 

В фильмах представ-
лены мнения известных 
политиков, психологов, ре-
лигиоведов, экспертов и 
ветеранов антитеррористи-
ческих подразделений. 

Цикл «Антология анти-
террора» транслируется на 
телеканале «Россия 24» с 
17 по 28 ноября 2014 года 
ежедневно в 23:30 по мо-
сковскому времени.

На «России 24» можно посмотреть 
«Антологию антитеррора»



Лицу, признанному 
виновным в совершении 
преступления, пригово-
ром суда назначается на-
казание.

Штраф является наибо-
лее мягким видом уголов-
ного наказания. В качестве 
основного наказания штраф 
назначается, как правило, 
за преступления небольшой 
и средней тяжести, однако 
в некоторых случаях в виде 
такового он может назна-
чаться и за тяжкие престу-
пления, например, за кражу, 
совершенную с незаконным 
проникновением в жилище 
или в крупном размере (ч. 3 
ст. 158 УК РФ) или мошенни-
чество, совершенное лицом 
с использованием своего 
служебного положения, а 
равно в крупном размере (ч. 
3 ст. 159 УК РФ). 

В соответствии со ст. 31 
УК РФ осужденный к штра-
фу обязан уплатить штраф 
в течение 30 дней со дня 
вступления приговора суда 

в законную силу. В случае, 
если осужденный не имеет 
возможности единовремен-
но уплатить штраф, суд по 
его ходатайству может рас-
срочить и отсрочить уплату 
штрафа на срок до трех лет.  

В связи с тем, что при-
нудительное взыскание уго-
ловных штрафов является 
одним из немаловажных 
направлений деятельности 
Управления Федеральной 
службы судебных приставов 
по Республике Ингушетия, 
реализующих принцип не-
отвратимости наказания, 
данная категория исполни-
тельных производств пере-
дана на исполнение в Меж-
районный отдел судебных 
приставов по исполнению 
особых исполнительных 
производств. Так, на испол-
нении в отделе находилось 

исполнительноепроизвод-
ство о взыскании с гражда-
нина Л. уголовного штрафа 
в размере 1,5 млн.руб. за 
совершение преступления, 
предусмотренного ч. 2 ст. 
291 Уголовного кодекса РФ 
(дача взятки должностному 
лицу).

Судебный пристав-ис-
полнитель должным обра-
зом уведомил должника о по-
ступлении исполнительного 
документа в службу судеб-
ных приставов и назначил 
ему срок для добровольной 
уплаты штрафа, который 
составляет 30 дней, кроме 
того, он был предупрежден, 
что в случае неисполнения 
требований исполнительно-
го документа в установлен-
ный законом срок в отно-
шении него будут приняты 
меры по замене уголовного 

штрафа другим видом нака-
зания в соответствии с ч. 9 
ст. 103 Федерального закона 
от 02.10.2007 г. № 229-ФЗ 
«Об исполнительном произ-
водстве».

Однако исполнительное 
производство было приоста-
новлено в связи с обраще-
нием должника в суд об от-
срочке наказания, которое 
было удовлетворено. 

Вскоре гражданин Л. 
явился в отдел судебных 
приставов и погасил задол-
женность в полном объеме 
до истечения установлен-
ного срока. Исполнительное 
производство окончено фак-
тическим исполнением. 

Пресс-служба УФССП 
России по Республике 

Ингушетия

Угарный газ является од-
ним из наиболее токсичных 
компонентов продуктов горе-
ния. Первые признаки отрав-
ления угарным газом – это 
ухудшение зрения, снижение 
слуха, легкая боль в области 
лба, головокружение, ощу-
щение пульсации в висках, 
снижение координации и 
мышления. При этих ощуще-
ниях нужно немедленно по-
кинуть помещение, выйти на 
свежий воздух. 

 Первая помощь должна 
быть быстрой и квалифици-
рованной. 

 В случаях легкого отрав-

ления следует дать постра-
давшему крепкий чай, кофе; 
дать понюхать нашатырный 
спирт. 

 При сильном отравле-
нии, сопровождающимся 
тошнотой, рвотой, постра-
давшего следует вынести на 
свежий воздух. Если это не-
возможно, нужно прекратить 
поступление угарного газа в 
организм, надев на постра-
давшего изолирующий про-

тивогаз, самоспасатель или 
фильтрующий противогаз 
марки «ЦэО». Расстегнуть 
воротник, пояс. Придать телу 
удобное положение. Обеспе-
чить покой. 

Если пострадавший на-
ходится без сознания, ему 
необходимо придать так на-
зываемое «безопасное по-
ложение» – на правом боку 
спиной вверх, с согнутыми 
левой рукой и ногой. При 

этом освобождаются дыха-
тельные пути и исключается 
западание языка в гортань. 

Согреть организм с по-
мощью грелок, горчичников 
к ногам. Однако следует со-
блюдать осторожность, так 
как у пострадавших от угар-
ного газа нарушен порог бо-
левой чувствительности и 
повышается склонность к 
ожогам. 

Обязательно и как мож-

но быстрее следует вызвать 
врача. 

В случаях тяжелого от-
равления – обеспечить чело-
веку возможно более раннее 
и длительное вдыхание кис-
лорода, вытесняющего угар-
ный газ.

Телефон доверия Глав-
ного управления МЧС Рос-
сии по Республике Ингуше-
тия: (8 8734) 55-19-67.

Я.Ю. ТЕМУРЗИЕВ,
инспектор ОНД г.Магаса,

старший лейтенант 
внутренней службы
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О Б ъ Я В Л Е Н И Е

ДЖЕЙРАХСКИЙ СЕЛьСКИЙ СОВЕТ
РЕШЕНИЕ

№34                                                           12 ноября  2014 г.
О налоге на имущество физических лиц

В соответствии с главой 32 Налогового кодекса Российской Федерации Джейрах-
ский сельский совет

РЕШИЛ:
1. Установить и ввести в действие с 1 января 2015 г. на территории сельского поселения  

Джейрах налог на имущество физических лиц (далее – налог).
2. Установить следующие ставки налога, в зависимости от кадастровой стоимости:
1) 0,1 процента в отношении:
жилых домов, жилых помещений;
объектов незавершенного строительства в случае, если проектируемым назначением та-

ких объектов является жилой дом;
единых недвижимых комплексов, в состав которых входит хотя бы одно жилое помещение 

(жилой дом);
гаражей и машино-мест;
хозяйственных строений или сооружений, площадь каждого из которых не превышает 50 

квадратных метров и которые расположены на земельных участках, предоставленных для 
ведения личного подсобного, дачного хозяйства, огородничества, садоводства или индивиду-
ального жилищного строительства;

2) 2 процента в отношении объектов налогообложения, включенных в перечень, опреде-
ляемый в соответствии с пунктом 7 статьи 378.2 Налогового кодекса Российской Федерации 
в отношении объектов налогообложения, предусмотренных абзацем вторым пункта 10 статьи 
378.2 Налогового кодекса Российской Федерации, а также в отношении объектов налогообло-
жения, кадастровая стоимость каждого из которых превышает 300  миллионов рублей;

3) 0,5 процента в отношении прочих объектов налогообложения.
3. Порядок исчисления и уплаты налога, а также срок его уплаты устанавливается в соот-

ветствии с главой 32 Налогового кодекса Российской Федерации.
4. Настоящее Решение вступает в силу по истечении одного месяца со дня его опублико-

вания.

Председатель Джейрахского
сельского совета                                                            А.Б. Льянов
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

МуНИЦИПАЛьНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ СЕЛьСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ БЕЙНИ

РЕШЕНИЕ
№ 42/3-2                                                 14  ноября  2014 г.

О налоге на имущество физических лиц

В соответствии с главой 32 Налогового кодекса Российской Федерации Бейнинкий 
сход граждан

РЕШИЛ:
1. Установить и ввести в действие с 1 января 2015 г. на территории МО «Сельское поселе-

ния Бейни» налог на имущество физических лиц (далее - налог).
2. Установить следующие ставки налога, в зависимости от кадастровой стоимости:
0,1 процента в отношении: 
жилых домов, жилых помещений;
объектов незавершенного строительства в случае, если проектируемым назначением та-

ких объектов является жилой дом;
единых недвижимых комплексов, в состав которых входит хотя бы одно жилое помещение 

(жилой дом);
гаражей и машино-мест;
хозяйственных строений или сооружений, площадь каждого из которых не превышает 50 

квадратных метров и которые расположены на земельных участках, предоставленных для 
ведения личного подсобного, дачного хозяйства, огородничества, садоводства или индивиду-
ального жилищного строительства;

2 процента в отношении объектов налогообложения, включенных в перечень, определя-
емый в соответствии с пунктом 7 статьи 378.2 Налогового кодекса Российской Федерации, в 
отношении объектов налогообложения, предусмотренных абзацем вторым пункта 10 статьи 
378.2 Налогового кодекса Российской Федерации, а также в отношении объектов налогообло-
жения, кадастровая стоимость каждого из которых превышает 300 миллионов рублей;

0,5 процента в отношении прочих объектов налогообложения.
3. Порядок исчисления и уплаты налога, а также срок его уплаты устанавливается в соот-

ветствии с главой 32 Налогового кодекса Российской Федерации.
4. Опубликовать настоящее Решение в газете "Ингушетия" или в газете «Сердало» не 

позднее 30 ноября 2014 года.
5. Настоящее Решение вступает в силу по истечении одного месяца со дня его опублико-

вания.

Председатель
Бейнинского схода граждан                   М.С. Шаухалов 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

ЛЯЖГИНСКИЙ СЕЛьСКИЙ СОВЕТ
№ 59/1-2         10.11. 2014г. 

РЕШЕНИЕ

О налоге на имущество физических лиц

 В соответствии с главой 32 Налогового кодекса Российской Федерации Ляжгинский 
сельский совет

РЕШИЛ:
1. Установить и ввести в действие с 1 января 2015г. на территории муниципального об-

разования «Сельское поселение Ляжги» налог на имущество физических лиц (далее - налог).
2. Установить следующие ставки налога, в зависимости от кадастровой стоимости:
1) 0,1 процента в отношении:
жилых домов, жилых помещений;
объектов незавершенного строительства в случае, если проектируемым назначением та-

ких объектов является жилой дом;
единых недвижимых комплексов, в состав которых входит хотя бы одно жилое помещение 

(жилой дом);
гаражей и машино-мест;
хозяйственных строений или сооружений, площадь каждого из которых не превышает 50 

квадратных метров и которые расположены на земельных участках, предоставленных для 
ведения личного подсобного, дачного хозяйства, огородничества, садоводства или индивиду-
ального жилищного строительства;

2) 2 процента в отношении объектов налогообложения, включенных в перечень, опреде-
ляемый в соответствии с пунктом 7 статьи 378.2 Налогового кодекса Российской Федерации, 
в отношении объектов налогообложения, предусмотренных абзацем вторым пункта 10 статьи 
378.2 Налогового кодекса Российской Федерации, а также в отношении объектов налогообло-
жения, кадастровая стоимость каждого из которых превышает 300 миллионов рублей;

3) 0,5 процента в отношении прочих объектов налогообложения.
3. Порядок исчисления и уплаты налога, а также срок его уплаты устанавливается в соот-

ветствии с главой 32 Налогового кодекса Российской Федерации.
4. Опубликовать настоящее Решение в газете «Сердало» не позднее 30 ноября 2014 года.
5. Настоящее Решение вступает в силу по истечении одного месяца со дня его опублико-

вания.

Председатель
Ляжгинского сельского совета      И.А. Катиев

Наша газета писала об 
ингушском спортсмене 
Илезе Аушеве из сельско-
го поселения Троицкое, 
который летом нынешнего 
года на Ингушских играх, 
проходивших на стадионе 
школы-лицея г. Назрани, 
в виде спорта «Силовой 
экстрим» в показательных 
выступлениях на вытяну-
той ноге поднимал и удер-
живал гирю весом в 24 кг, 
чем привел в восторг ты-
сячи зрителей. После это-
го были многочисленные 
звонки зрителей и болель-
щиков с пожеланиями и 
благодарностью, что в Ин-
гушетии есть такой спор-
тсмен – необычный вид 
спорта. Наш корреспон-
дент встретился с Илезом 
и задал ему несколько во-
просов. Вот что он расска-
зал.

– В программе Ингушских 
игр нет такого вида спорта, 
чтобы поднимать гирю ногой. 
Мое первое выступление, я 
поднимал гирю весом в 24 
кг, состоялось благодаря ру-
ководителю клуба «Сунжа» 
Исмаилу Рассумову, который 

включил меня в показатель-
ные выступления.

Идея поднятия гири но-
гой пришла в голову, когда  
увидел ролик дагестанского 
каратиста-самоучку Шамиля 
Магомадова, который с по-
мощью фильма Брюса Ли  
и тренировок в школьном 
спортзале добился больше, 
чем маститые профессиона-
лы в лучших клубах со всеми 
условиями.

Приемы отрабатывал 
дома. Была проблема с ги-
рями и я привязывал к стопе 
кирпичи, затем увеличивал 
их, поднимал, просто так, 
проверить свои силы и воз-
можности. Кирпичи натирали 
ногу и я попробовал мешок с 
песком. Это оказалось удоб-
нее и для ноги, и для уве-

личения веса. Обычно  за-
нимался этим, когда рядом 
не было никого, потому что 
находятся «доброжелатели», 
которые не вникают в суть, 
а сразу отговаривают и от-
бивают охоту ко всему. Есть 
правило номер один: если 
за что-то взялся, не слушай 
никого, доведи до конечного 
результата свое дело.

Однажды за трениров-
кой меня застали  друзья, 
проявили к моему занятию, 
неожиданно для меня, боль-
шой интерес. Они достали 
для меня гири 16, 24 и 32 кг. 
Мои тренировки не прошли 
даром, с гирями дело пошло 
быстрее. Восторг в глазах 
друзей сделал свое дело. Я 
решил, что должен доста-
вить им еще большее удо-
вольствие и поэтому после 
24 кг поднял уже 32 кг. Они 
поспешили заснять меня на 
свои мобильные телефоны, 
да и мне  будет о чем вспо-
минать, – говорит Илез.

Нужно отметить, что да-
гестанский кумир Илеза Ау-
шева стал известен после 
выступления на шоу «Наши 
рекорды», который вел тогда 
президент Федерации сило-

вого экстрима Владимир Тур-
чинский, а рекордные подхо-
ды к гире были совершены 
в присутствии экспертов и 
сняты на видео с помощью 
представителей Минспорта 
Республики Дагестан и жур-
налистов, и были отосланы в 
Англию и Америку.

Только желание и упор-
ство нужно истинным спор-
тсменам для покорения 
рекордов, это еще раз до-
казали Шамиль Магомадов 
из горного аула Дагестана и 
Илез Аушев из сельского по-
селения Троицкое Республи-
ки Ингушетия.

М. АУШЕВА
На снимке: новый ре-

корд Илеза Аушева – 32 кг

Новый фирменный бу-
тик своей  оригинальной 
продукции открыла компа-
ния «Шади». Магазин уютно 
расположился рядом с про-
изводственным цехом фир-
мы по ул. Чеченская, ря-
дом с бывшей гостиницей 
«уют». Рассказывает гене-
ральный директор «Шади» 
Аюп Измайлов:

– Сегодня мало кого мож-
но удивить аксессуарами из 
кожи змеи или крокодила. 
Наша же продукция произво-
дится из рыбьей кожи, которая 
долговечнее и легче других 
видов кожи. Так, например, 
толщина рыбьей кожи в два 
раза меньше коровьей, и, со-
ответственно, изделие из него 
намного легче.

– Какая продукция 
«Шади» представлена в ва-

шем магазине?
– В магазине клиенты мо-

гут выбрать огромный спектр 
товаров: женская и мужская 
обувь, ремни, сумки и клатчи, 
кошельки, портмоне, картины, 

книги, шкатулки, чехлы для 
сотовых телефонов, сувениры 

и галантерея… Кстати, ориги-
нальный геометрический узор 
на коже рыбы нигде в природе 
не встречается…

– Кожа каких пород рыб 
используется при изготов-
лении этой шикарной про-
дукции?

– В основном это кожа осе-
тра, семги и карпа.

– Где производится ваша 
продукция?

– По заказу фирмы 
«Шади» продукция произво-
дится в Италии, Испании, Тур-
ции.

– Какие планы на буду-
щее?

– Мы уже вышли на такой 
уровень производства, что 
уже можем экспортировать 
наше сырье в Европу, Азию. В 
настоящее время заключены 
контракты на поставку рыбьей 
кожи в Португалию, Эстонию, 
ведутся переговоры с не-
сколькими фирмами Европы, 
Китая, Турции…

З. ЗАУРОВ
На снимке: новый 

бутик компании 
«Шади» гостеприимно 

распахнул свои двери для 
посетителей

Вирус ветряной оспы (Varicella-Zoster virus, 
VZV) принадлежит к семейству герпесвирусов. 
Несмотря на то, что описание инфекции было из-
вестно еще в античные времена, а инфекционная 
природа заболевания была доказана еще в 1875г., 
сам вирус был выделен лишь в 1958 г. Вирус 
ветряной оспы поражает только человека, един-
ственным резервуаром инфекции является также 
человек. Помимо самой ветряной оспы вирус вы-
зывает опоясывающий лишай (т.н. герпес зостер).

Это один из самых заразных вирусов в при-
роде. Если в коллективе заболевает кто-то один, 
вероятность того, что переболеют все остальные, 
около 95% (правда, это не касается тех, кто пе-
ренес ветрянку раньше). При этом вирус может 
перелетать не только из одной комнаты в другую, 
но и с одного этажа на другой.

Опоясывающий лишай (герпес зостер). Во 
время ветряной оспы инфекция попадает в клет-
ки нервов и с этого момента начинается отсчет 
дремлющей инфекции центральной нервной си-
стемы. Реактивация вируса в нервной системе, 
вызванная падением интенсивности иммунитета 
к вирусу в зрелом и пожилом возрасте, приводит 
к опоясывающему лишаю, характеризующемуся 
интенсивным болезненным зудом в месте харак-
терной сыпи, охватывающей несколько участков 
тела. Зуду предшествует интенсивная боль в по-
раженных участках, в течение двух-трех дней. 
Поражения на коже проходят в течение трех-пяти 
дней (иногда - до месяца), само заболевание длит-
ся 10-15 дней. Опоясывающим лишаем страдает 
около 20% пожилых людей.

Источник инфекции – больной ветрянкой. 
Причем он может стать заразным уже за пару 
дней до высыпания (этот период никак нельзя 
увидеть) и быть им еще в течение пяти дней с 
момента появления последнего пузырька. Кро-
ме больного ветрянкой, источником может быть 
человек, страдающий опоясывающим лишаем (в 
момент высыпаний). Это заболевание вызывается 
одним и тем же вирусом, что и ветрянка. Ветрян-
ка вызывается вирусом, который обладает очень 
высокой способностью передаваться воздушно-
капельным путем от больных к здоровым не бо-
левшим детям. Поэтому если в течение послед-
них трех недель (инкубационный период - от 10 
до 21 дня) ребенок мог контактировать с больным 
(например, в детском саду, школе, поликлинике, 
в гостях, в транспорте, других общественных ме-
стах), то вероятность диагноза значительно по-
вышается. К сожалению, ветрянка становится за-
разной еще до того, как появляется сыпь, поэтому 
не всегда можно точно определить, был ли такой 
контакт. 

Как заражаются? Вдыхая зараженный боль-
ным воздух.

Проявления. Болезнь начинается с появления 
пузырьков (похожи на капли воды, окруженные 
узким розово-красным ободком, нередко зудят), 
слабости и повышения температуры. Степень по-
вышения температуры отражает тяжесть состо-
яния. Высыпания вначале возникают на спине, 
груди, животе, голове, а затем распространяют-
ся на конечности. Когда высыпаний становится 

много, температура значительно повышается, 
усиливается зуд, появляются проблемы с едой и 
питьем, кашель – ведь сыпь имеется не только на 
коже, но и на слизистых оболочках полости рта и 
дыхательных путей. Это может длиться несколь-
ко дней. После кризиса болезнь начинает утихать.

Диагностика ветряной оспы и опоясываю-
щего герпеса основана на выявлении ТИПИЧ-
НЫХ СИМПТОМОВ.

Однажды перенесенная ветряная оспа остав-
ляет практически пожизненно иммунитет у всех 
пациентов с нормально функционирующей им-
мунной системой. Новорожденные обычно защи-
щены материнскими антителами, срок действия 
которых не превышает одного года.

Лечение ветряной оспы, в основном, сводится 
к предотвращению бактериальных осложнений. 
Во избежание распространения вируса необходи-
мо тщательно соблюдать правила гигиены, вклю-
чающие ежедневный душ и подстригание ногтей 
для предотвращения расчесывания и разрушения 
пузырьков сыпи. Традиционное средство лече-
ния ветряной оспы - "зеленка" (бриллиантовый 
зеленый) – не является сколь-либо эффективным 
средством, гораздо эффективнее ванны и ванноч-
ки с небольшим добавлением соды, антигиста-
минные средства и обезболивающие мази для 
снятия зуда.

Группы риска. В группе риска находятся 
подростки и взрослые, в связи с большим риском 
тяжелого течения как самой инфекции, так и ее 
осложнений. Среди взрослых смертность от ве-
тряной оспы в 30-40 раз выше, чем среди детей 
5-9 лет. В группу риска также входят больные с 
иммунодефицитами, включая ВИЧ-инфекцию. 

Профилактика. Изоляция. Все, кто общал-
ся с больным, должны быть изолированы на 21 
день. Больным возвращаться в коллектив можно 
не ранее чем через пять дней после появления по-
следнего элемента сыпи.

Сквозняки. Вирус боится проветривания, 
поэтому почаще устраивайте их.

Уборка. Частая влажная уборка не помешает, 
но никакого влияния на вероятность распростра-
нения вируса не окажет.

Вакцинация. Все доступные в настоящий 
момент коммерческие вакцины содержат осла-
бленный живой вирус штамма Ока. Многочис-
ленные вариации этого штамма опробованы и за-
регистрированы в Японии, Южной Корее, США 
и нескольких европейских странах.

В ответ на вакцинацию около 95% детей вы-
рабатывают антитела и 70-90% будут защищены 
от инфекции по меньшей мере на 7-10 лет после 
вакцинации. Согласно данным японских исследо-
вателей (Япония - первая страна, в которой была 
зарегистрирована вакцина), иммунитет длится 
10-20 лет. Можно с уверенностью говорить о том, 
что циркулирующий вирус способствует "ревак-
цинации" привитых, увеличивая длительность 
иммунитета.

Л. Духиева, 
врач-эпидемиолог ФБуЗ «ЦГ и Э в Ри»

Новый 
рекорд

Ветряная оспа 

СУДЕБНЫЕ ПРИСТАВЫ ВЗЫСКАЛИ 
1,5 МЛН УГОЛОВНОГО ШТРАФА

Набор людей, ориентированных на самозанятость для прохождения 
обучения организации собственного дела

Культурно-просветительский центр "АРТ-БОС" реализовывает очередной социаль-
ный проект "Я - деятельная часть общества", который направлен на обеспечение воз-
можностей самореализации безработных граждан, в том числе и людей с инвалидно-
стью, желающих начать собственное дело по учебной программе социального лифта:

1. Право (ознакомление с правами и обязанностями начинающего предпринимате-
ля).

2. Ведение бухгалтерского учета (помощь в составлении бизнес-плана и сметы рас-
ходов).

3. экономика (обеспечение условий для получения прибыли от вложенных средств). 
Обучение проводится бесплатно высококвалифицированными специалистами. 

Длительность курса один месяц. Начало занятий 1 декабря 2014 г.
По окончании  выдается сертификат о прохождении курса обучения с последующей 

аттестацией и ходатайством об оказании господдержки.
За подробной информацией обращаться по адресу: г. Назрань, пр-т Базоркина, 116, 

ТД "21 век", 5 этаж, КПЦ "АРТ-БОС". Тел.: 89287432921.
При реализации проекта используются средства государственной поддержки, вы-

деленные в качестве гранта в соответствии с распоряжением Президента Российской 
Федерации от 17.01.2014 №11-рп и на основании конкурса, проведенного Общероссийским 
общественным фондом "Национальный благотворительный фонд".

Технологии – в жизнь!

«Шади»: открылся новый бутик 
эксклюзивной продукции

Отравление угарным газом

Спорт


